
Concluyen hoy en la Diócesis las Jornadas
Nacionales de Liturgia
Bajo el lema "La belleza evangelizadora de la liturgia", se han desarrollado
durante esta semana, en la Diócesis de Cartagena, las Jornadas Nacionales
de Liturgia que organiza cada año la Comisión Episcopal de Liturgia de la
Conferencia Episcopal Española (CEE). Del 14 al 17 de octubre, el templo
de Los Jerónimos, de la Universidad Católica San Antonio de Murcia
(UCAM), ha acogido las diferentes sesiones abiertas a sacerdotes, religiosos
y laicos de la Diócesis sin necesidad de inscripción ni matrícula.

Las jornadas de este año han puesto en relación tres cosas: liturgia, belleza
y evangelización, en unas ponencias que el Delegado de Liturgia de la
Diócesis de Cartagena, D. Ramón Navarro valora muy positivamente.
(pág. 5)

Toda la información y mucha más,
podrás encontrarla en:
www.diocesisdecartagena.org

Obispo de Cartagena
"Día del Domund"

Noticias de Nuestra Iglesia

- D. Antonio Lucas Belmar será
ordenado presbítero este domingo en
Mazarrón por el Obispo de Cartagena.

- Ocho catequesis nos ayudan a
trabajar en este Año de la Caridad.

- Mons. Lorca entrega la Missio a los
profesores de Religión.

- Más de 300 hospitalarios acuden a
la bendición de su capilla en Murcia.

- El Sr. Obispo preside la Misa de acción
de gracias por la reapertura de la
parroquia de Santiago Apóstol de
Lorca.

Síguenos en Twitter               y Facebook
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Mons. Lorca Planes abre, a nivel diocesano, el
Año Jubilar Teresiano en Caravaca de la Cruz
"Deseo que viváis el amor como esencia de la mano de Santa Teresa", así
invitaba el Obispo de Cartagena a los caravaqueños presentes en la
apertura diocesana del Año Jubilar Teresiano a vivir este Año de la Caridad
a través de la espiritualidad de Santa Teresa de Jesús, de quien este año
se celebra el V Centenario de su Nacimiento. Mons. Lorca Planes habló de
la importancia de contemplar a Dios en la oración y de hacerla vida en el
servicio a los demás. (pág. 8)



En este domingo celebramos el día de las misiones, el
DOMUND. En la cartelería de este año se propone como
lema: "Renace la alegría", inspirándose en el mensaje
del Papa Francisco para esta jornada. La intención es
que tomemos conciencia de la responsabilidad que
tenemos sobre la misión y sobre la urgente necesidad
de ayudar a las jóvenes iglesias a crecer en la fe,
acercando a los hermanos al corazón de Dios, por medio
del Evangelio, acompañado del ejemplo personal. El
anuncio de Jesucristo ocupa el centro de nuestra
actividad evangelizadora y de todo intento de
renovación eclesial, por eso, a ningún misionero se le
pasa por alto el cuidado y respeto hacia estos hermanos
y trabajan, tanto en promoción humana, como en la
evangelización, para que conozcan mejor el camino de
la belleza de la fe. Los misioneros practican las actitudes
que dice el Papa Francisco: "cercanía, apertura al diálogo,
paciencia, y con la acogida cordial que no condena"
(Evangelii gaudium, 165). Entregan su vida, se ofrecen
hasta que les faltan las fuerzas y nos hacen sentirnos
orgullosos de su vida gastada y generosa.

La esencia de la Iglesia es la misión, el anuncio de la
Buena Nueva es portador de la esperanza en Cristo y

no puede encerrarse en sí mismo. El Papa
Francisco nos lo ha recordado en varias

ocasiones: "el preocuparse por todos,
p o r  c a d a  u n o ,  c o n  a m o r,
especialmente por los niños, los
ancianos, quienes son más frágiles y
que a menudo se quedan en la

periferia de nuestro corazón...
todo está confiado a la
custodia del hombre, y es
una responsabilidad que
nos afecta a todos. Sed
custodios de los dones

de Dios" (Homilía de la
Misa de Inauguración

d e l  M i n i s t e r i o
Petrino, 19 marzo,

2013).  El Sucesor de Pedro nos está llamando a llevar
la esperanza hacia las periferias, pero no sólo
geográficas, sino también existenciales y esta es una
tarea de todos.

No podemos quedarnos al margen de esta hermosa
vocación de llevar la Buena Nueva a los que no la
conocen, al menos, no podemos dejar de colaborar,
porque las angustias y sufrimientos del hombre son las
angustias y sufrimientos de la Iglesia.  Y no hay angustia
ni sufrimiento mayor que el no conocer a Dios. Cuando
vayáis a la Misa este domingo id preparados, porque
os pasarán el cepillo para ayudar a esta causa. Sed
generosos y no lo dejéis para otro día, porque este es
el día del corazón, de la solidaridad y cercanía a los
proyectos evangelizadores y de los trabajos de los
misioneros. "La contribución económica personal es el
signo de una oblación de sí mismos, en primer lugar al
Señor y luego a los hermanos, porque la propia ofrenda
material se convierte en un instrumento de
evangelización de la humanidad que se construye sobre
el amor" (Gaudium et Spes, 1).

Que Dios os bendiga, porque con vuestra ayuda estáis
haciendo posible el anuncio que responde al anhelo
de infinito que hay en todo corazón humano. Gracias.

Reflexión de Mons. José Manuel Lorca Planes

@ObispoCartagena

#iDomund es una fiesta, una oportunidad
para bendecir a Dios por todos los misioneros.
¡Ayudemos a las misiones!

“Día del Domund"



Durante este tiempo hemos hablado de la Iglesia, nuestra
Santa Madre la Iglesia, el Pueblo de Dios en camino. Hoy
queremos preguntar: ¿Qué va a ser del pueblo de Dios?
¿Qué va a pasar con cada uno de nosotros? ¿Qué debe
mos esperar? El apóstol Pablo animó a la comunidad
cristiana en Tesalónica a plantearse estas mismas pre
guntas, y después de su argumento les dijo estas pala
bras, que están entre las mejores del Nuevo Testamento:
"Y así estaremos siempre con el Señor" (1 Tes 4, 17). Son
palabras simples, pero con una densidad de esperanza
tan grande. Es emblemático como en el libro de Juan,
tomando la intuición de los Profetas, se describe la
dimensión última de la Iglesia, en última instancia, en
términos de la "nueva Jerusalén, que descendía del cielo,
de Dios, dispuesta como una esposa ataviada para su
marido" (Ap 21,2). Esto es lo que nos espera. Y aquí,
entonces, la Iglesia es el pueblo de Dios que sigue al
Señor Jesús y la preparación de la reunión con él día tras
día, como una novia con su novio (…). Esto no es más
que el cumplimiento del plan de comunión y de amor
tejido por Dios a lo largo de la historia, la historia del
pueblo de Dios y también la historia de cada uno de
nosotros.

Hay otro elemento, sin embargo, que nos consuela más
y que abre el corazón, Juan nos dice que en la Iglesia,
esposa de Cristo, que hace visible la "nueva Jerusalén".
Esto significa que la Iglesia, al igual que la novia, está
llamada a convertirse en una ciudad, un símbolo por
excelencia de la convivencia y las relaciones humanas.
Qué bien, entonces, ya se pueden contemplar, según otra
imagen muy sugerente de la gran tribulación, todos los

pueblos y todas las naciones reunidos en esta ciudad,
como en una tienda de campaña, "la tienda de Dios" (Ap
21, 3) (…).

A la vista de este paisaje sin precedentes y maravilloso,
nuestros corazones no pueden evitar sentirse confirma
dos fuertes en la esperanza. La esperanza cristiana no
es solo un deseo, un signo de optimismo, la esperanza
significa estar a la espera, a la espera ferviente, apasio
nada por el cumplimiento último y definitivo de un mis
terio, el misterio del amor de Dios, en quien nacemos de
nuevo y ya estamos viviendo (…). Cristo, el Señor, se
acerca a nosotros, día tras día, para dar finalmente paso
a la plenitud de la comunión y la paz. La Iglesia tiene
entonces la tarea de mantener la lámpara encendida y
claramente visible en la esperanza de que yo pueda
seguir brillando como un signo seguro de la salvación y
pueda iluminar a toda la humanidad el camino que lleva
al encuentro con el rostro misericordioso de Dios.

Queridos hermanos y hermanas, entonces lo que pode
mos esperar es que Jesús regrese. La novia, que es la
Iglesia, espera a su novio. Debemos preguntarnos, sin
embargo, con gran sinceridad, si somos testigos realmen
te brillantes y creíbles de esta expectativa, de esta espe
ranza. ¿Nuestras comunidades siguen viviendo en el
signo de la presencia del Señor Jesús y de espera para su
venida, o parecen cansadas, entumecidas, bajo el peso
de la fatiga y la resignación? También corremos el riesgo
de quedarnos sin el aceite de la fe, y el aceite de la alegría.
Tengamos cuidado.

Invoquemos a la Virgen María, Madre de la esperanza y
Reina del cielo, para que siempre mantengamos una
actitud de escucha y espera, imbuidos en el amor de
Cristo (…).

Fuente: Vatican.va

En la Audiencia General del pasado miércoles, 15 de octubre, el Papa Francisco
siguió con las catequesis sobre la Iglesia, a la que comparó con la novia que espera
el regreso de su novio, Cristo.

Francisco: “La Iglesia está llamada a convertirse
en una ciudad, un símbolo por excelencia de
la convivencia y las relaciones humanas"

@Pontifex_es

El cristiano es necesariamente misericordio
so: la misericordia es el centro del Evangelio.



“Al César lo que es del
César y a Dios lo que es

de Dios”

Del Santo Evangelio según San Mateo
22,15-21

La oposición a Jesús de las autoridades de Jerusalén fue tomando
forma de conjura para terminar con él. Los fariseos (enemigos de la
dominación romana) y los partidarios de Herodes (aliado de Roma)
hacen a Jesús una pregunta clara: ¿Es lícito pagar impuesto al César
o no? Respondiendo sabiamente a la traidora pregunta sobre el
tributo al César, Jesús dejó claro que su reino no es de este mundo
(Jn 18, 36), y que no venía a cambiar el mundo políticamente, sino
a curarlo desde dentro, enseñando a dar a Dios lo que es de Dios
(Mt 22, 21).

El Catecismo de la Iglesia Católica nos enseña que: "El ciudadano
tiene obligación en conciencia de no seguir las prescripciones de
las autoridades civiles cuando estos preceptos son contrarios a las
exigencias del orden moral, a los derechos fundamentales de las
personas o a las enseñanzas del Evangelio".

En aquel tiempo, se retiraron los fariseos y llegaron a un acuerdo para compro
meter a Jesús con una pregunta. Le enviaron unos discípulos, con unos partidarios
de Herodes, y le dijeron:

- «Maestro, sabemos que eres sincero y que enseñas el camino de Dios conforme
a la verdad; sin que te importe nadie, porque no miras lo que la gente sea. Dinos,
pues, qué opinas: ¿es lícito pagar impuesto al César o no?»

Comprendiendo su mala voluntad, les dijo Jesús:
- «Hipócritas, ¿por qué me tentáis? Enseñadme la moneda del impuesto».

Le presentaron un denario. Él les preguntó:
- «¿De quién son esta cara y esta inscripción?»

Le respondieron:
- «Del César».

Entonces les replicó:
- «Pues pagadle al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios».

EL EVANGELIO, Domingo XXIX de T.O.

PRIMERA LECTURA
Isaías 45, 1. 4-6

SALMO RESPONSORIAL
Salmo 95, 1. 3. 4-5. 7-8. 9-10a yc

SEGUNDA LECTURA
Tesalonicenses 1, 1-5b.

EVANGELIO
Mateo 22, 15-21



Han sido meses de preparación. En plenas Fiestas de
Primavera me visitaban el secretario nacional de la
Comisión Episcopal de Liturgia y su asesor para hablar
de las Jornadas Naciones de Liturgia 2014, cuyo
proyecto incluía celebrarlas en Murcia. Desde aquel
día hasta hoy han sido meses de preparación,
planificación y publicitación de las jornadas. Cabe hoy
preguntarse: una vez que han concluido, ¿ha merecido
la pena? La respuesta, sin duda alguna, es que sí. Cierto
que muchas cosas se podrían haber hecho mejor.
Cierto que la asistencia podría haber sido más
numerosa por parte de sacerdotes y laicos de la
Diócesis. Pero eso ahora no importa. Hemos vivido
unos días de formación y de reflexión en torno a algo
tan nuclear en el cristianismo como es la belleza de
la liturgia en el contexto de la labor evangelizadora
de la Iglesia.

Yo me preguntaba en estos días, al escuchar las
ponencias y comunicaciones, si a un cristiano de a pie
le hablamos de la belleza de la liturgia, ¿de qué pensará
que le estamos hablando? Seguramente muchos
cristianos pensarán en los signos, en los ornamentos,
en la música, en los lugares… Es cierto. Todas esas
cosas y muchas más contribuyen a hacer de las
celebraciones litúrgicas unos actos donde se
manifiesta una belleza extraordinaria. Hacerlos mal o
descuidarlos supone una pérdida tremenda.

Pero esa respuesta se queda demasiado corta. Si
hemos aprendido algo durante estos días es que por
la belleza, con "b" minúscula, de la liturgia, llegamos
a la Belleza, con "B" mayúscula. La Belleza es el Misterio
de Cristo. La Belleza es el Amor de Dios que Él nos
manifiesta. Por eso la liturgia es evangelizadora: porque
nos muestra y nos hace disponible e inmediata esa
Belleza de Cristo.

Entenderemos entonces que la liturgia no es pura
estética. No hacemos las cosas porque sean bonitas,
o porque nos gusten, o por otra razón similar. En la
celebración litúrgica hacemos lo que hacemos porque
todo en ella -signos y símbolos, gestos y palabras-
contribuye a hacer transparente esa presencia de
Cristo que es eficaz, porque cambia la vida del hombre
que con Él se encuentra.

El Concilio Vaticano II nos habla de la "nobilis
puchritudo" de la liturgia, es decir, de su "noble belleza",
que no está en lo suntuoso o abigarrado. No. Por el
contrario, la Liturgia Romana, que es la que nosotros
celebramos, es una liturgia sumamente sobria.
Recargarla innecesariamente seguramente hará más
difícil la participación de los fieles, es decir, el encuentro
con Cristo a través de las mediaciones que la liturgia
nos ofrece. Si buscamos la solemnidad en la mera
ostentación esa solemnidad será estéril. No producirá
fruto alguno. En eso Pablo VI, que a partir de este
domingo será el Beato Pablo VI, tiene muchísimo que
enseñarnos.

Temas relacionados con este, que han sobrevolado
estos días por las jornadas, han sido, por ejemplo, el
tema del arte y el de la música. Buscar un arte y una
música que esté realmente al servicio de la liturgia, y
que no sea, por el contrario, un añadido postizo que
no llega a integrarse correctamente en la celebración.
Criterios para distribuir los espacios litúrgicos y criterios
para los cantos en los distintos momentos de la Misa
han sido ofrecidos estos días. Y ha sido muy
interesante.

Como interesantes han sido, sin duda alguna, las
ponencias sobre la homilía, tanto en el contenido
como en la forma. Con un reto: que sean
evangelizadoras. En el fondo, que expliciten esa belleza
del Misterio de Cristo proclamado en su Palabra y
presente en la asamblea ya por medio de esa
proclamación.

Se podrían decir muchas cosas, y me he dejado en el
tintero referencias a la evangelización, pero por hoy
hay que ir cerrando el artículo. Ya encontraremos
medios para hacer llegar, en la medida de lo posible,
los frutos de estas jornadas a los pastores y laicos de
la Diócesis.

Gracias por seguir leyendo esta sección de liturgia y
ánimo en la tarea que cada uno desempeñamos para
bien de la Iglesia, y recordad que todas convergen en
la liturgia. Feliz domingo a todos y feliz semana.

D. Ramón Navarro, Delegado Episcopal de Liturgia

"Nobilis pulchritudo". La noble belleza de la Liturgia
Antes de seguir con el análisis de "Dies Domini", que reanudaremos la próxima semana,
ofrecemos en este artículo unas reflexiones y una valoración sobre las Jornadas
Nacionales de Liturgia que se han desarrollado esta semana en nuestra Diócesis.



El 6 de noviembre de 1886 llegaban a Murcia, proce
dentes de la Casa Madre en Bilbao, las primeras Siervas
de Jesús de la Caridad. Han pasado en nuestra Diócesis
128 años haciendo realidad el mandato de Jesús de
Nazaret: "Estuve enfermo y me visitasteis" (Mt 25, 36).
Una tarea que han desempeñado con amor y sacrificio
durante años en varias localidades de la Región de
Murcia además de la capital: Cartagena, La Unión,
Totana, Archena y Molina de Segura.

Hoy las Hijas de Santa María Josefa del Corazón de
Jesús, las Siervas de Jesús, siguen presentes en la
Diócesis de Cartagena en el Centro de Día, que se
encuentra en calle Pasos de Santiago, número 17, de
Murcia, y en la Residencia Nuestra Señora de Fátima
en Molina de Segura, cuidando con esmero y con
mucho cariño en los dos centros a ancianos y enfermos
de Alzhéimer.

Cada día, las Siervas de Jesús, hacen realidad el man
dato de su Madre Fundadora: "En el lecho del dolor
todos somos iguales", por tanto, sin mirar el color de
la piel, la procedencia, el estatus, ni las creencias de
ninguna de las personas que atienden, de día o de
noche cuidan al enfermo, al anciano y al niño abando
nado como al mismo Cristo, siendo auténticos "ángeles

de caridad y de consuelo".

Muchas familias murcianas están agradecidas a la
labor y misión que realizan, porque ellas, desde su
silencio y oración, servicio y sacrificio, amor y cercanía,
han mostrado lo que significa ser buenas samaritanas
en el siglo XXI.

Las Siervas de Jesús realizan su apostolado en cuatro
tipos de asistencia: en centros sanitarios, que pueden
ser propios o no, donde ofrecen a los enfermos una
atención humana, trabajando en los servicios de en
fermería o Pastoral de la Salud. También realizan asis
tencia a domicilio nocturna y diurna; este apostolado
fue el primero que ejercieron Santa María Josefa y las
primeras Siervas de Jesús. En la asistencia a domicilio,
las hermanas despliegan su celo apostólico con los
enfermos, prestándoles atención sanitaria, atendién
doles en sus necesidades, presentándoles la asistencia
espiritual, compadeciéndose y animándoles a llevar
la enfermedad, complaciéndoles en todo aquello que
está a su alcance. También trabajan en comedores
para gente sin hogar y en residencias de la tercera
edad, como la de Molina de Segura.

Siervas de Jesús de la Caridad, Molina de Segura
“Amor y Sacrificio, en esto quiero se os distingan”, Santa Mª Josefa

Hace 128 años que las Siervas de Jesús de la Caridad llegaron a la Diócesis de
Cartagena, en la actualidad trabajan en dos casas: el centro de día de Murcia y la
residencia de ancianos Nuestra Señora de Fátima de Molina de Segura.



“Lleven dignamente el nombre de Siervas de
Jesús y si alguna vez llegan a serles pesados
los sacrificios de la vida religiosa o los trabajos
de la misión, acuérdense de ese mismo
nombre y de la brevedad de la vida; solo así
mirarán a nuestra verdadera patria, que es
el cielo”. Así animaba Santa Mª Josefa a sus
hijas, las Siervas de Jesús.

Mª Josefa Sancho de Guerra nace en Vitoria
el 7 de septiembre de 1842. El 3 de diciembre
de 1865 ingresa en las Siervas de María, pero
antes de hacer los votos temporales comenta
sus inquietudes con San Antonio María Claret
(fundador de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María),
quien tras escucharla le dijo que Dios la tenía reservada para grandes
cosas en el servicio de las almas.

Con la dispensa y autorización del Cardenal de Toledo, sale de las Siervas
de María en 1871 para enriquecer a la Iglesia con un nuevo Instituto
dedicado a ejercer la caridad con los enfermos. María Josefa comienza
este nuevo camino fundacional con otras cuatro compañeras, con las que
marcha hacia Bilbao, donde comienzan a trabajar inaugurando la espiri
tualidad de las Siervas de Jesús: ser reflejos de la misericordia del Corazón
de Jesús con los enfermos.

El 9 de junio de 1874 reciben la primera Aprobación Diocesana y la
Aprobación Pontificia el 8 de enero de 1886. En mayo de 1887, después
de terminar los Ejercicios Espirituales dirigidos por el P. Tomás Gómez,
jesuita, fundador de la Universidad de Comillas, María Josefa y las cuatro
coofundadoras hicieron la Profesión Perpetua.

El Instituto se consolidaba y María Josefa, que toma el nombre de Sor
Corazón de Jesús, extiende su obra por España y América. Fueron 42 las
fundaciones llevadas a cabo durante su vida.

En marzo de 1898 a María Josefa se le manifiesta una aguda afección
cardiaca. Le prohíben viajar y ella acepta sus limitaciones. Desde su
habitación de la calle de la Naja, la Madre dirige todo el despliegue de
las nuevas fundaciones. En enero de 1911 surgió una nueva complicación
y la dolencia cardiaca se une una infección pulmonar, a partir de ahora
pasará los días y las noches, sentada en un sillón, limitada para siempre,
como los miles de enfermos a los que consagró su vida y su tiempo.

Muere el 20 de marzo de 1911 y en 1992 fue beatificada por San Juan
Pablo II y canonizada por el mismo Papa el día 1 de octubre de 2000. Su
fiesta se celebra el 18 de mayo.

Santa Mª Josefa y la fundación

El fin del instituto de las Sier
vas de Jesús consiste en pro
curar la mayor gloria de Dios
por la santificación de sus
miembros. La Sierva de Jesús
debe considerarse enfermera
de Cristo, ya que Él mismo dijo:
"Todo lo que hicisteis con el
más pequeño de mis herma
nos conmigo lo hicisteis"
(Mt.25, 40).

Su misión, que constituye el
fin específico y peculiar de la
Congregación, es el cuidado
de los enfermos a domicilio y
también en los hospitales, clí
nicas, sanatorios, dispensarios;
el trabajo en centros para en
fermos terminales de Sida; la
atención de ancianos en resi
dencias y centros de día; así
como el trabajo en guarderías
infantiles, comedores para po
bres y demás obras de benefi
cencia y caridad.

"Grande campo tienen, queri
das Hermanas, para practicar
las virtudes, no sólo trabajan
do interiormente, sino tam
bién ejerciendo la caridad con
los enfermos. Cuando no pue
dan aliviar todas sus dolencias,
t e n g a n  p a l a b r a s  d e
compasión, animándolos a su
frir por amor de Dios" (Santa
María Josefa).

Carisma



El próximo domingo, a las 18:00
horas, Antonio Lucas Belmar
será ordenado presbítero por
el Obispo de Cartagena en la
parroquia de San Andrés de
Mazarrón, su pueblo natal. A
dos días de ser ordenado sa
cerdote, asegura sentirse
tranquilo: "Ahora estoy mejor,
el domingo pasado fue el día
de los nervios, pensaba: "a esta
hora ya estaré ordenado". Me acerco con temor a ese
día, por la gran responsabilidad que significa este gran
regalo, pero siempre confiando en la gracia de Dios.
También con la tranquilidad y la paz de saber que el
Señor sabrá lo que hacer con este pobre instrumento".

Durante los últimos seis años Antonio se ha formado
en el Seminario Mayor San Fulgencio, "estoy agrade
cido a la Iglesia por la preparación que me ha dado,
el Seminario ha sido un tiempo de discernimiento y
de oración que me ha ayudado a observar cual era mi
vocación. Sobre todo me han ayudado en mi madurez
los compañeros y especialmente los de mi curso,
Eduardo y Pedro, he podido contar con ellos en los
momentos difíciles y han sido mi apoyo durante estos
seis años".

En este tiempo como seminarista Antonio ha partici
pado en diferentes pastorales: los dos primeros cursos
fue monitor del Seminario Menor San José;  en tercero
estuvo de pastoral en la parroquia de San Juan Bautista
de Beniaján (Murcia);  fue el primer seminarista que
colaboró en la parroquia del Espíritu Santo de Espinar
do; y en quinto curso estuvo en la parroquia de San
José Obrero de Yecla.

Antonio ha ejercido el ministerio de diácono en dos
parroquias: en San Mateo de Lorca y en la de San
Francisco Javier - San Antón de Murcia, donde perma
necerá como Vicario Parroquial tras su ordenación
sacerdotal. Asegura que este tiempo le ha servido, no
solo para comenzar a administrar los sacramentos del
Bautismo y el Matrimonio, sino también para entre
garse por completo a la vida parroquial. "Es todo un
reto, desgastarse cada día por el servicio a Dios y a la
Iglesia", asegura.

La iglesia del convento
de Ntra. Sra. del Carmen
de los Padres Carmelitas
Descalzos de Caravaca
de la Cruz fue el templo
escogido por el Obispo
de Cartagena para ce
lebrar la Eucaristía de
apertura del Año Jubilar

Teresiano, un año de gracia concedido por el Papa
Francisco a todas las diócesis de España para celebrar
el V Centenario del Nacimiento de Santa Teresa de
Jesús. "Este año ha sido un regalo extraordinario del
Papa Francisco", explicó el Sr. Obispo, quien destacó
la vida de Santa Teresa de Jesús como "un camino de
perfección, porque transitó por el camino de la oración
para estar a solas con el que sabemos nos ama".

El prior de los Carmelitas, P. Pascual Gil, leyó el decreto
del Sr. Obispo por el que se establecen las cuatro
iglesias jubilares donde se podrán lucrar las Indulgen
cias Plenarias: la Santa Iglesia Catedral, el convento de
los Padres Carmelitas Descalzos de Caravaca y los
monasterios de Madres Carmelitas Descalzas de Alge
zares (Murcia) y Tallante (Cartagena).

El Sr. Obispo habló de la importancia de la oración y
de las dificultades que se pueden presentar, por eso
recomendó orar con constancia, humildad y
acompañados por un director espiritual. También
animó a los presentes a buscar el equilibrio entre la
vida contemplativa y la vida activa, como hizo Santa
Teresa de Jesús, "un equilibrio entre contemplar a Dios
y hacer el bien".

Durante la homilía, el Sr. Obispo habló también del
Año de la Caridad, como un año especial en el que el
Señor nos invita a que comprendamos el primer man
damiento: amar a Dios y al prójimo. "Deseo que viváis
el amor como esencia de la mano de Santa Teresa".

El Sr. Obispo pidió a Dios por los Padres Carmelitas
Descalzos y también tuvo un recuerdo para los dos
monasterios de Madres Carmelitas Descalzas de la
Diócesis, que "están en permanente guardia delante
de Dios, presentando nuestras alegrías y nuestros
sufrimientos".

Ante la imagen de Santa Teresa de Jesús, en la capilla
que lleva su nombre, el Obispo de Cartagena leyó la
oración jubilar y animó a los caravaqueños a vivir
intensamente este año.

Mons. Lorca abre el Año
Jubilar Teresiano en Caravaca

"Es todo un reto, desgastarse
cada día por el servicio a Dios y

a la Iglesia", Antonio Lucas



El Instituto Teológico de Murcia
inaugura el curso académico

El Sr. Obispo preside la Misa de
acción de gracias por la reapertura

de Santiago Apóstol de Lorca
El pasado martes se
realizaba el acto de
apertura del curso
académico en el Insti
tuto Teológico de
Murcia (ITM) de la Or
den Franciscana Me
nor, con la celebración,
en la iglesia de La
Merced, de la Misa del

Espíritu Santo presidida por el Ministro Provincial de la
Provincia Franciscana de Cartagena, P. Jesús Hernández
Martín; y concelebrada por el Delegado General, P. Telesforo
Zuriarrain; y el director del ITM, P. Miguel Ángel Escribano.

Tras la celebración tuvo lugar el acto académico en el
salón de actos del ITM con la conferencia "Crisis económica,
una propuesta franciscana", a cargo del profesor  de la
Pontificia Universidad Antonianum de Roma, P. Martín
Carbajo Núñez.

Por último, se entregaron los títulos a los alumnos que
finalizaron el pasado curso el Bachiller en Teología; a los
licenciados en Teología Fundamental; y a los que finalizaron
el Máster en "Orientación, Asesoramiento y Mediación
Familiar".

En la tarde del pasado
domingo, el Obispo
de Cartagena presidió
la Misa de acción de
gracias por la reaper
tura de la parroquia
de Santiago Apóstol
de Lorca, tras los más
de tres años que ha
permanecido cerrado el templo por las restauraciones
que se han llevado a cabo para su reconstrucción tras los
daños ocasionados por los terremotos del 11 de mayo de
2011.

En su homilía, el Sr. Obispo hizo referencia al estado en el
que quedó el templo tras los terremotos, prácticamente
derruido, y al dolor que sufrió la comunidad parroquial.
Mons. Lorca comentó que tras los terremotos, la imagen
de la parroquia de Santiago Apóstol  apareció en periódicos
y televisiones de todo el país para mostrar la magnitud
de la desgracia ocurrida en Lorca. "Cuando lo vimos en
tonces lloramos y ahora nos alegramos, ahora damos
gracias a Dios, porque hemos visto la mano de Dios. El
Señor ha estado cercano a nosotros, porque el corazón
de mucha gente se ha solidarizado con nosotros, han
salido a nuestro encuentro, y es verdad que, aunque no
hemos llegado hasta el final de todas las necesidades, el
mecanismo se ha puesto en marcha", dijo Mons. Lorca
dando gracias a Dios. "Una lección sí hemos aprendido -
indicaba el Prelado- que ante las dificultades, por muy
grandes que sean, siempre el Señor está cerca de nosotros.
Esta lección nos tiene que llevar a confiar, y a decirle a
quienes están junto a nosotros que confíen en el Señor".

En el momento del ofertorio, dos niños llevaron hasta el
altar dos ladrillos. Estos dos niños pertenecían a un grupo
de catequesis que tenía previsto celebrar su Primera
Comunión en esta parroquia el mismo mes en el que
sucedieron los terremotos. Al término de la celebración,
el Sr. Obispo explicó que la inauguración oficial del templo
podría tener lugar en abril de 2015, intentando que coin
cida con la colocación del retablo mayor del templo.

En julio de este año, coincidiendo con la festividad de
Santiago Apóstol, regresó a su camarín la imagen del
titular de la parroquia, obra del imaginero valenciano José
Geriqué, que pudo ser rescatada de entre los escombros,
aunque con graves desperfectos.

Ocho catequesis nos ayudan
a trabajar en este Año de la
Caridad

La carta pastoral del Sr. Obispo, “Testigos y misioneros de
la caridad”, cierra el plan pastoral de estos últimos años
que se ha centrado en las Virtudes Teologales: Fe, Esperanza
y Caridad. Con el objetivo de desgranar al máximo el
contenido de la carta pastoral se han preparado ocho
catequesis que ayudarán a profundizar en la Virtud Teolo
gal de la Caridad y a trabajar en las diferentes comunidades
parroquiales y grupos de fe.

Toda la información la podrán encontrar en nuestra web
y también podrán adquirir las catequesis y la carta pastoral
en papel, por el precio de 5 y 3 euros, respectivamente,
en nuestras librerías diocesanas.



La comunidad parroquial de
San Bartolomé Apóstol de Be
niel celebró el pasado domingo
el 50 aniversario de la
coronación canónica de su pa
trona, Nuestra Señora del Ro
sario, en el contexto de una
Eucaristía que estuvo presidida
por el Obispo de la Diócesis de
Cartagena, Mons. José Manuel Lorca Planes.

La devoción a la Virgen del Rosario en Beniel se remonta
al siglo XIV. A lo largo de estos siete siglos, los benielenses
han honrado la memoria de Santa María, convirtiéndola
en patrona, reina y alcaldesa honoraria perpetua. Además,
desde 1709 la Antigua y Venerable Cofradía de Nuestra
Señora del Rosario ha velado por custodiar y organizar las
fiestas en su honor y también las de la Candelaria.

Según el párroco de San Bartolomé de Beniel, D. Antonio
Guardiola, con motivo de este aniversario, durante todo
el año 2014, la parroquia y la Cofradía han organizado
diferentes actividades, "para dar gracias a Dios y renovar
la consagración de Beniel a su patrona", que sirvan también
para evangelizar a través de la cultura y colaborar en una
mejor atención y servicio a los más desfavorecidos, a través
de Cáritas parroquial. "La celebración del pasado domingo
marca un hito importante en la historia de este pueblo.
La corona de gloria que volvimos a imponer sobre la
imagen de la Virgen, quiso ser signo y compromiso del
trabajo y de la fe de los corazones de los benielenses, que
proclaman a ésta como Madre y Reina de Beniel", explica
el párroco.

Beniel celebra el 50 aniversario de la
coronación canónica de su patrona

Los profesores de
Religión de la Diócesis
de Cartagena partici
paron el pasado
s á b a d o  e n  l a
celebración de la Eu
caristía de entrega de
la Missio Canónica, es
decir, el envío que

realiza el Sr. Obispo para enseñar Religión en los diferentes
centros de enseñanza de parte de la Iglesia. A las 11:00
horas comenzaba la celebración de la Eucaristía en la
Catedral, presidida por el Obispo de Cartagena.

Mons. Lorca Planes subrayó la responsabilidad que los
profesores de Religión tienen como transmisores de un
"proyecto de esperanza", y les animó a "presentar la ver
dadera realidad: la alegría". Les invitó a seguir trabajando
con ilusión y a que desarrollen todas las posibilidades que
tienen a su alcance para "presentar a Jesús con los brazos
abiertos y redentores". El Sr. Obispo pidió dos cosas a los
profesores de Religión: que ayuden a los jóvenes a descu
brir la importancia de la fe, para crecer como cristianos; y
que trabajen con los párrocos de la Diócesis.

Al término de la Eucaristía los asistentes se trasladaron al
patio del Palacio Episcopal donde se hizo entrega de un
reconocimiento a los profesores de Religión que este año
cumplían 25 años de docencia, así como a aquellos que
se han jubilado recientemente. El recuerdo fue una escul
tura obra del imaginero murciano José Hernández.

Mons. Lorca entrega la Missio a los
profesores de Religión

Más de 300 hospitalarios
acuden a la bendición de su
capilla en Murcia

Procedentes de varias delegaciones de la Diócesis, más
de 300 hospitalarios acudieron, en la tarde del domingo,
a la bendición de la capilla de la Hospitalidad Diocesana
de Lourdes. La Hospitalidad ha acometido durante los
meses de este pasado verano una rehabilitación con el
fin de redistribuir mejor el espacio disponible. Dentro del
proyecto, se planteó mejorar la disposición de la capilla,
que ahora recuerda a la gruta de Lourdes.



En la plaza que lleva su nombre, al inicio de la Glorieta o Corredera, se
encuentra la escultura con la que Caravaca de la Cruz recuerda a San Juan
de la Cruz como uno de los personajes más significativos de su historia. El
18 de diciembre de 1986, con motivo del IV Centenario de la fundación del
convento de Nuestra Señora del Carmen, de los Padres Carmelitas Descalzos,
se colocó en esta plaza la escultura de San Juan de la Cruz, obra del valenciano
Rafael Pi Belda.

Una estatua de bronce de dos metros de altura representa al fraile carmelita
como un peregrino, llegando a pie a Caravaca, en una de las siete visitas que
realizó a esta ciudad (de diciembre de 1579 a marzo de 1587). Situada frente
al convento de los Padres Carmelitas Descalzos, que él mismo fundó, la
escultura nos recuerda que San Juan de la Cruz conoció el lugar de edificación
pero no el convento actual.

San Juan mira hacia el Templete, la capilla bañadero donde la Vera Cruz
bendice las aguas que riegan los campos del municipio cada 3 de mayo.
Junto al Templete se encuentra la casa donde se hospedó y en cuya fachada
reza una placa: "Caravaca a San Juan de la Cruz, con motivo del IV Centenario
de su muerte 1591-1991".

María de León Guerrero, Responsable Delegación de Medios de Cartagena

San Juan de la Cruz (Caravaca de la Cruz)

iPieta ES es una aplicación
imprescindible para todos
aquellos que quieren acce
der a una amplia biblioteca
de documentos católicos.

Esta aplicación la pueden en
contrar tanto en Appstore
como en el Playstore de An
droid, por 0,75 euros.

iPieta ES  es un l ibro
electrónico de consultas y
devocionario católico en len
gua española. Contiene la
Biblia de Jerusalén y la Vul
gata Latina; el Catecismo de
la Iglesia Católica; los calen
darios ordinario y extraordi
nario; numerosas oraciones
y novenas; así como encícli
cas y los Concilios Ecuméni
cos de Trento, Vaticano I y
Vaticano II.

También incluye obras de
santos, como la "Suma
teológica" de Santo Tomás
de Aquino; "Camino de
perfección" de Santa Teresa
de Jesús; "Cántico espiritual"
de San Juan de la Cruz; "La
regla" de San Benito; o los
Ejercicios Espirituales de San
Ignacio de Loyola.

Juan de Yepes nació el 24 de junio de 1542 en Fontiveros (Ávila). En
1563 toma los hábitos de la Orden del Carmen y en 1567 es ordenado
sacerdote, adoptando el nombre de Juan de la Cruz. Teresa de Jesús,
trabó gran amistad con él y le integró en el movimiento de la reforma
carmelita que ella había iniciado. En 1568 Juan de la Cruz fundó el
primer convento de Carmelitas Descalzos, los cuales practicaban a
ultranza la contemplación y la austeridad. Por sus intentos reformistas
de las órdenes monásticas sufrió nueve meses de dura prisión en un
convento de Toledo, acusado de apóstata, donde compuso "Cántico
espiritual". Muere el 14 de diciembre de 1591, a la edad de 49 años,
135 años después, es proclamado santo por la Iglesia católica.

App de la semana



El Hijo, una vez ha cumplinado su misión, se
presenta en medio de los suyos entregándoles el
d

El sexto sentido (M. Night Shyamalan, 1999)

Pablo VI (Jesús Azcárate y Juan Pablo A. de Castro)

Pila Bautismal

Pila bautismal. Jacobo Florentino
(atribución), s. XVI. Catedral de
Murcia.

El sacramento del Bautismo ha
dado lugar al desarrollo de las
fuentes o pilas bautismales, una
tipología artística que se ha ido
desarrollando a lo largo de la
historia según haya sido la vivencia
de la celebración. La Catedral de
Murcia, que en su día fue parroquia
de Santa María, recibía a los nuevos
cristianos de su feligresía en esta
pila de mármol renacentista, obra
de Jacobo Florentino, similar a la
hermosa pila bautismal de Santiago
Apóstol de Villena. En la base
cuadrada aparecen las arpías,
animales de la suciedad y el mal,
además de raptoras de las almas
como cuenta Virgilio, aplastadas
ahora por la limpieza de alma que
otorga el agua bautismal. La pila
propiamente dicha sigue una forma
geométrica de ocho lados, número
que nos recuerda la nueva creación
y la resurrección, que tiene su
origen para el cristiano en este
sacramento. Ubicada a la puerta de
la iglesia-templo, la pila bautismal
nos recuerda que es puerta, a su
vez, de la Iglesia-Comunidad, inicio
de la vida de la Gracia: misterio que
de igual modo han querido
significar obras aparentemente tan
distintas como la piscina bautismal
de la Basílica paleocristiana de
A l g e z a r e s ,  v e s t i g i o  d e  l a
antigüedad de la fe en esta tierra,
o esta pila de la Catedral.  Diversas
obras de arte pero signo del único
Señor, la única fe y el único
Bautismo

D. Francisco José Alegría
Director Técnico Museo de la Catedral

El doctor Malcom Crowe es un conocido
psicólogo infantil de Philadelphia que
vive obsesionado por el doloroso re
cuerdo de un joven paciente desequili
brado al que fue incapaz de ayudar.
Cuando conoce a Cole Sear, un aterrori
zado y confuso niño de ocho años que
necesita tratamiento, ve que se le pre
senta la oportunidad de redimirse ha
ciendo todo lo posible por ayudarlo. Sin
embargo, el doctor Crowe no está pre
parado para conocer la terrible verdad
acerca del don sobrenatural de su pa
ciente: recibe visitas no deseadas de es
píritus atormentados.

Es un filme que logró una importantísima
acogida y en el que Bruce Willis aparece con un registro distinto al habitual.
Destaca la interpretación del niño, Haley Joel Osment, que hará mítica la
frase: "en ocasiones veo muertos".

Late en el fondo una cuestión esencial para los creyentes. En algún lugar, los
hombres y mujeres de bien esperan una justicia mayor, una restitución y
reparación de las víctimas, una retribución que cercene radicalmente los
envenenamientos, ajusticiamientos y cualquier forma de tropelías y de
maltrato a la dignidad humana.

Con la beatificación de Pablo VI, serán cuatro los
Papas del siglo XX elevados a los altares, lo cual
implica un gran optimismo sobre el futuro de la
Iglesia. Este optimismo inundó la vida del Papa
Montini, tanto en la puesta a punto que supuso
el Concilio Vaticano II como en las dificultades
que tuvo que sufrir en el gobierno de la Iglesia.
Este libro, publicado por Ediciones Palabra, pre
tende desentrañar, de forma sencilla, su pensa
miento, su vida y sus aspiraciones.
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ENCUENTRO DE
VOLUNTARIOS DE
CÁRITAS

Lugar: Colegio Maristas de
la Fuensanta, Murcia.

Desde las 9 horas

JORNADA DEL DOMUND

La colecta de ese día se destinará
a sufragar los gastos de los miles
de misioneros y misioneras que
hay repartidos por todo el mundo.

III CARRERA SOLIDARIA DE
MANOS UNIDAS

Lugar: Desde el pabellón Príncipe
de Asturias, Murcia.

Hora: 10:00

BEATIFICACIÓN DEL PAPA
PABLO VI

Retransmisión en Popular Tv
Región de Murcia.

Hora: 10:30

EVENTOS FUTUROS, PARA IR RECORDANDO

24, 25 y 26 de OCTUBRE: Encuentro Nacional de Jóvenes Cofrades en Cartagena.

28 de OCTUBRE: Encuentro Diocesano de Alumnos de Bachiller, en el santuario de Santa Eulalia
de Totana.

2 de NOVIEMBRE: Comienzan Ejercicios Espirituales para sacerdotes en la casa de ejercicios Sagrado
Corazón de Guadalupe.

APERTURA DEL AÑO
JUDICIAL

Lugar: Capilla privada del Palacio
Episcopal, Murcia.

Hora: 11:00

19Domingo
de octubre 2014

24

19Domingo
de octubre 2014

Viernes
de octubre 2014

ORDENACIÓN
SACERDOTAL DE
D. ANTONIO LUCAS

Lugar: Parroquia de San Andrés,
Mazarrón.

Hora: 18:00

18Sábado
de octubre 2014


